

En perspectiva

Tendencias regulatorias



Editorial

Suramericana S.A. y el Centro de Estudios Regulatorios presentan el boletín "En Perspectiva" para el mes de agosto de 2024.

Destacamos en esta edición el notable énfasis en las tendencias de protección social y dinámicas poblacionales que se han venido presentando tanto en el desarrollo normativo como jurisprudencial. Lo anterior, se refleja en el apartado normativo con la propuesta presentada por el Gobierno español para prevenir el consumo de alcohol en menores de edad y con la entrada en vigor de la Ley Karin en Chile, la cual busca prevenir, investigar y sancionar los escenarios de violencia y acoso en el trabajo.

En las noticias jurisprudenciales, el lector encontrará dos pronunciamientos en los cuales se reconocen derechos a los animales y como consecuencia de los mismos, se penaliza su maltrato con penas privativas de la libertad y se reconocen perjuicios morales a sus dueños derivados de la muerte. La IA sigue siendo tendencia en los pronunciamientos judiciales y perspectivas regulatorias.

En *Otras Miradas*, compartimos la controversial noticia sobre el último deseo del fallecido Alain Delon, de aplicar la eutanasia a su perro para ser enterrados juntos; así como la implementación en una empresa China de la licencia por infelicidad.

Por último, en el apartado de *Recomendados*, los invitamos a leer un interesante informe presentado por la CEPAL, en el cual se estudian los sistemas pensionales no contributivos en América Latina, deteniéndose en modelos particulares de algunos países para contrastar su evolución y los resultados que han dejado al transcurrir el tiempo.

Esperamos que esta entrega sea de su interés.

Agosto, 2024.

Normatividad



En Chile comenzó la vigencia de la Ley Karin, normativa que modificó el Código del Trabajo con el objetivo de prevenir, investigar y sancionar el acoso laboral, sexual y la violencia en el trabajo.

[VER MÁS](#)



La Ministra de Sanidad española presentó un anteproyecto de ley para prevenir el consumo de alcohol en menores, el cual introduce prohibiciones en la publicidad y venta de estas bebidas.

[VER MÁS](#)



El gobernador de Virginia, prohibió el uso de teléfonos celulares en las escuelas públicas del Estado, con el objetivo de promover una educación libre de dispositivos móviles y otras tecnologías.

[VER MÁS](#)

Jurisprudencia



Juez federal en EEUU declara a Google culpable de violar la ley antimonopolio por pagar para ser el motor de búsqueda predeterminado en múltiples navegadores.

[VER MÁS](#)



Google demanda al Estado Colombiano pidiendo no estar sujeto a las leyes de datos personales vigentes en el país.

[VER MÁS](#)



Un Tribunal en Ecuador declaró al río Machángara como sujeto de derechos y responsabilizó al municipio de Quito por vulnerar los mismos, ordenando su descontaminación progresiva.

[VER MÁS](#)



La Corte Constitucional colombiana estableció criterios para que la administración de justicia haga uso de la IA sin vulnerar los derechos fundamentales de quienes acceden al sistema.

[VER MÁS](#)



Juez en Colombia declara responsable a una clínica veterinaria por la muerte de un perro, condenándola a pagar el daño moral causado a los dueños.

[VER MÁS](#)



En España condenan a una pareja por el delito continuado de maltrato animal con resultado de muerte, imponiéndoles un año de cárcel y cuatro años de prohibición para la tenencia de animales.

[VER MÁS](#)

Otras miradas



Wells Fargo despidió a una docena de empleados acusados de simular que trabajaban falsificando pulsaciones de teclado.

[VER MÁS](#)



La UNESCO presentó informe que revela que Afganistán perdió el 16% de la población estudiantil por el regreso de los fundamentalistas al poder, quienes consideran que las niñas no deben ser parte de esos espacios.

[VER MÁS](#)



Avon se declaró en quiebra en EEUU para enfrentar su deuda y las responsabilidades legales derivadas de demandas que alegaban que sus productos a base de talco estaban contaminados con sustancias que causan cáncer.

[VER MÁS](#)



Empresa China implementa la 'licencia por infelicidad' por periodos de hasta 10 días completamente remunerados.

[VER MÁS](#)



El controversial último deseo del fallecido Alain Delon, de aplicar la eutanasia a su perro para ser enterrados juntos, fue evacuado por los familiares, luego de que la petición levantara múltiples críticas del sector animalista.

[VER MÁS](#)

Recomendados



El libro *Tren a Samarcanda* de GUZEL YAJINA, nos cuenta la historia del comandante Déyev, veterano de la guerra civil rusa, evacuado de llevar a cabo la evacuación de 500 niños de un orfanato, lejos del hambre y los peligros que azotan al país.

[VER MÁS](#)

En esta publicación de la CEPAL, se recorren los sistemas pensionales no contributivos en América Latina, deteniéndose en modelos para contrastar su evolución y resultados en el tiempo.

[VER MÁS](#)